
Protokoll der 34. Sitzung des Integrationsbeirates Ricklingen am  
5. September 2017 
Beginn: 18.30 Uhr 
Ende:     19.40 Uhr     
 
 
 
Tagesordnung: 
 
 

1. Begrüßung 
2. Antrag IB 01/17 für das Projekt „Lerne deine neue Heimatstadt kennen“ (Peter-Ustinov-

Schule) 
2a  Antrag IB 02/17 für das Projekt „Odyssee“  
3. Informationen der Verwaltung 
4. Hoffest Canarisweg 
5. AG Image Canarisweg 
6. Öffentlichkeitsarbeit und weitere Aktivitäten  
7.   Verschiedenes 

 
 
   
Bezirksratsherr Schrader begrüßte die Mitglieder des Integrationsbeirates Ricklingen, stellte 
die Tagesordnung vor und entschuldigte Herrn Fauteck und Herrn Prof. Spitta. 
 
Zu TOP 2 wurde dem Antrag IB 01/17 bei einer Gegenstimme zugestimmt (500,- €) 
 
 
Zu TOP 2a stellte Frau Brackhahn den Antrag IB 02/17 vor und beantwortete danach Fragen 
aus dem Gremium. Im Anschluss daran wurde dem Antrag bei zwei Gegenstimmen 
zugestimmt (1.200,- €) 
 
 
Zu TOP 3 informierte die Verwaltung, dass noch eine größere Summe Fördergelder zur 
Verfügung stünde. 
 
 
Zu TOP 4 berichtete Frau Bleichwehl zum Hoffest im Canarisweg, das am 8. September 
2017, von 15 Uhr bis 18 Uhr, stattfindet. Zu Beginn werden die Herren Rosberg, Schrader 
und Yayar vor Ort sein, ab 16 Uhr werden Frau Maas und Herr Öztürk dazu kommen. 
 
 
Zu TOP 5 erläuterte Frau Hurtzig die Aufgaben der AG Image Canarisweg, die eine 
Arbeitsgruppe des Gremiums Kommission Sanierung Soziale Stadt Mühlenberg sei. Dabei 
berichtete sie auch über die Historie des Stadtteils Mühlenberg sowie die Entwicklung hin zur 
Aufnahme in das Förderprojekt „Soziale Stadt“. Die AG Image Canarisweg wird im 
November der Sanierungskommission einen Bericht vorlegen, der Vorschläge zu weiteren 
Maßnahmen vor Ort beinhalte. Frau Hurtzig schlug darüber hinaus vor, dass der 
Integrationsbeirat Ricklingen im Canarisweg auch tätig sein solle. Herr Schrader 
unterbreitete das Angebot, dass sich die AG Image Canarisweg und der Integrationsbeirat 
Ricklingen über gemeinsames Vorgehen abstimmen könne. 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
Zu TOP 6 berichtete Herr Schrader über seinen Besuch beim Nachbarschaftstreff im 
Canarisweg. Er hat weiterhin vor, mehrere Einrichtungen im Stadtbezirk aufzusuchen  
(u.a. die GS Mühlenberg und die Flüchtlingswohnheime). Mitglieder des Integrationsbeirates, 
die ihn bei seinen nächsten Besuchen begleiten möchten, können gern über 
18.63.09.sbm@hannover-stadt.de ihre Telefonverbindungen mitteilen. Herr Schrader wird 
sich zu gegebener Zeit mit den Interessenten in Verbindung setzen. 
 
Frau Bleichwehl äußerte sich noch zum Thema Müll im Canarisweg. Dort führt „Picobello“ 
die Müllberatung durch. Mieterwechsel erfordern eine permanente Beratung. 
 
Zu TOP 7 lagen keine Wortmeldungen vor. 
 
  
 

 
 
Die nächste Sitzung des Integrationsbeirates Ricklingen findet am Dienstag, 
dem 21. November 2017, 18.30 Uhr, im Stadtteilzentrum Weiße Rose 
Mühlenberg, Mühlenberger Markt 1, statt. 
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